日置市立伊作小学校 2月号 学校だより 令和5年





い 一生けんめい学び、考える子

最高にやさしく、思いやりのある子

苦しさに負けない,たくましい子

http://www.ed.city.hioki.kagoshima.jp/~izaku/

児童数 189名

Tel 099-296-2021

卒業・進級に向けて

校 脇 長

1月は「行く」、2月は「逃げる」、3月は「去る」とよく言われますが、令和4年度も残りあとひと月余りと なりました。1月25日は、大雪のため、子どもたちの登校を遅らせましたが、学校に着くと早々に、雪合戦や雪だるまづくりがはじまり、真っ白に雪化粧した校庭も、あっという間に元の姿にもどりました。雪遊びを楽しまれるようによりました。雪遊びを楽しまれるようによりました。雪遊びを楽しまれる。

む子どもたちが、とても微笑ましく思えたところです。 今、子どもたちはそれぞれ進学・進級に向けて、各学年のまとめや次年度への準備が進められています。2月に入ってから、寒さが緩んだり、また急に冷え込んだりを繰り返しているようですが、三寒四温ともいわれる中、 春は確実に訪れようとしています。やり残したことがないよう、また新たな年に希望を持って望めるよう、しっ

かりと締めくくってほしいです。 全校的な行事としては、あと「お別れ遠足」を残すのみとなりました。それが終われば、あとは卒業式・修了 式です。みんなが「実りある1年だった」と思えるように、全職員で支援していきますので、保護者・地域の皆 様の御協力をよろしくお願いいたします。

鹿児島学習定着度調査の結果から

【表1】県との差(2月4日現在)

	124 1	· 🖊 🖊	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	- /	<u> </u>
教 科	玉	語	社 会	算 数	理科
平均通過率	- 3.	1	-10.3	+3.4	-1.7

【表2】各教科の無答率

教 科	国語	社 会	算数	理科
無答率	0.7%	3.4%	0.9%	0 %

令和5年1月18~19日に,5年生の鹿児島学習定着度 調査が実施されました。

結果は、【表1】のとおりです。算数は県平均を上回ること

ができましたが、国語、社会、理科は下回っていました。 また、無答率は【表2】のとおりです。理科は全問解答を していますが、社会は自分の考えを述べる問題を中心に、答 えが書けていませんでした。

分析の結果から課題の解決に向けた実践事項を次のように設定しました。

- ★ 国語・学年に応じた読解力を身に付けるため、音読を取り入れる。
 - ・指示語や修飾語などの理解を図る。
 - ・意味調べを継続し、語いを身に付ける。
- ☆ 社会・資料を読み取り、説明する活動に力を入れる。
 - ・社会科用語の意味を理解させる。
- 算数 グラフからの読み取りを確実にさせる。
 - ・図形領域では、操作活動や実物での経験を多く積ませる。
- **☆** <u>理科</u> ・実験, 観察を通して得た知識の理解を図る。
 - ・理科の実験器具の名称や使い方の定着を図る。

今後も、スピーチタイムや計算力タイム等で、基礎・基本の定着を図るよう取り組んでいきます。また、読書習慣を育成し、各学年に応じた質や量の本が読めるようにしていきます。

雅楽の演奏

2月15日(月), $4\sim6$ 年生を対象に、雅楽の学習が行われ、笙(しょう)や篳篥(ひちりき)、琴(こと)、尺八、三味線を使った演奏を楽しみました。雅楽の演奏を聞く機会はなかなかないので、子どもたちにとって貴重な体験になりま







クラブ見学





1月19日(木)は,3 年生がクラブ活動の見学を 行いました。

クラブ活動は、4年生以 上の児童で行われます。

7つのクラブの説明を受 けた3年生は、活動内容に ついて,真剣な表情でメモ をしたり質問をしたりして, 来年度に活動したいクラブ を考えていました。

また, 4~6年生は3年 生にクラブ活動の楽しさを, 工夫して伝えることができ ました。

消防署の見学





2月10日(金)に 3年生は日置消防署へ社 会科見学に行きました。

消防署の仕組みについ て説明を受けたあと,通 信指令室やロープを使っ た救助訓練の様子を見学 しました。また,ポンプ 車や救急車の各設備を見 たり, 救助工作車内の作 業道具を扱ったりしまし

伊作小学校出身の消防 士の方もおられて,大変 喜ばれていました。子ど もたちは、たくさん質問 し,メモを取っていまし

校内読書週間(2月)



2月7日(火)に,本年度最 後の校内読書週間を実施しま

9名の読書ボランティアの 方々に来校していただき、読 み聞かせが行われました。子 供たちは, 目を輝かせ, 楽し そうにお話に聞き入っていま した。

御協力いただいたボランテ ィアの皆様、誠にありがとう ございました。来年度もよろ しくお願いします。

学校保健委員会



2月8日 (水), きらきらス イル週間の取組について話 し合いました。「朝の歯みがき が少ない」「メディアタイムの 設定時間は,各家庭ごとの決まり事として設定しては」等 の意見が出されました

フルエンザと解熱剤の 取扱いについて教えていただ きました。

本校の研修





2月1日(水), 3年生 で特別活動の研究授業を行 いました。

子どもたちは,「進んで 自分の考えを発表し、友だ ちの考えのいいところに気 付く」ことを話合いのめあ てに、『3年1組のお別れ 会をしよう』について,意 見の交流をしていました。

今後も,「主体的・対話 的で深い学び」が実践でき る授業について, 学校全体 で研修・研究を深めていき

ポスター作成



今年秋に開催される「か ごしま国体」を盛り上げ るため, 上学年を中心に ポスターの制作を行いま した。日置市内の「軟式 野球」「レスリング」の会 場に掲示されます。

転出入児の情報をお知らせください

転居や転勤等で伊作小学校の転出入予定児童の 情報がありましたら、正式に決定する前の情報で も構いませんのでお知らせください。

(学校16296-2021まで)

<主な行事予定>

3 月

(水) PTA三役会 (木) マレーシア国際交流員との交流(3年) 2 日

(金)韓国国際交流員との交流(4年) 3 日

代表·児童保健委員会 9 日

(水) 卒業式予行 15日

7 日 (金) 6年生を送る会,お別れ遠足

卒業式 23目 (木)

24日 (金)修了式・離任式



4 月 (PTA行事のみ)

6日(木)新任式・始業式,入学式 PTA三役会,監査 2日(水)家庭教育学級,学級PTA,各部会

(月) 家庭訪問(~25日) 17日

(火) PTA理事会 18日

20日(木)学級委員等研修会, PTA三役会

26日(水)フリー参観、学級PTA、PTA総会

5 月 (PTA行事のみ)

2日(火)新旧PTA役員引継会

7日(日) PTA奉仕作業 ※予備日14日(日)

28日(日)春季大運動会

変更になる場合がありますので、各学年の週報や各 種便り等でご確認ください。